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ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2018 DO  COLEGIADO DO INSTITUTO DE COMPUTAÇÃO 

 

Ao décimo nono dia do mês de dezembro de dois mil e dezoito, às catorze horas e trinta minutos, 1 
sob a presidência do professor José Raphael Bokehi , diretor do Instituto de Computação, 2 
reuniram-se, na sala 213 deste Instituto, os professores Aline de Paula Nascimento, Célio 3 
Vinicius Neves de Albuquerque, Débora Christina Muc haluat Saade, Leonardo Cruz da 4 
Costa, Leonardo Gresta Paulino Murta e Simone de Lima Martins , membros titulares, Helena 5 
Cristina da Gama Leitão, Luis Antonio Brasil Kowada  e Vanessa Braganholo Murta , membros 6 
suplentes e Hugo Carneiro , representante titular do DACC, para deliberar sobre a seguinte pauta: 7 
1) Informes; 2) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do IC de 8 
21/11/2018; 3) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Extraordinária do Colegiado do IC de 9 
12/12/2018; 4) Apreciação do projeto “Desenvolvimento de sistema inteligente para geração e 10 
gerenciamento de dados geofísicos e geotécnicos” coordenado pelo professor Esteban Clua; 5) 11 
Projetos Elétricos dos Laboratórios de Pesquisa e Extensão; 6) Apreciação da solicitação de 12 
autorização para ligação de um aparelho de ar condicionado de janela de 30.000 BTUs no 13 
laboratório 511 e um aparelho de ar condicionado split de 18.000 BTUs no laboratório 509, no 14 
quadro elétrico de ar condicionados situado no 4° andar do prédio de laboratórios; 7) Homepage do 15 
Instituto de Computação; 8) Apreciação da solicitação de que os banheiros do 4° e 5° andar do 16 
prédio dos laboratórios fiquem trancados, com acesso exclusivo aos alunos que frequentam os 17 
laboratórios e que ocupam gabinetes; 9) Horário de funcionamento do IC durante as férias 18 
escolares; 10) Calendário das Reuniões de Colegiado do IC em 2019; 11) Assuntos gerais.XXXXX 19 
1) Informes . O professor José Raphael iniciou a reunião informando que retiraria o item 4 da pauta 20 
desta reunião, a pedido do professor Esteban. Em seguida convidou o atual presidente da Empresa 21 
Júnior do Instituto de Computação, IN Júnior, para falar sobre as atividades da referida empresa no 22 
ano de 2018. Com a palavra o aluno Renato Castilho falou brevemente sobre o término da atual 23 
gestão, o processo seletivo em andamento, os projetos em desenvolvimento e os projetos 24 
finalizados no ano de 2018, e ainda, sobre o desempenho financeiro e os investimentos realizados. 25 
A coordenadora do curso de Ciência da Computação, professora Aline Nascimento, comentou 26 
sobre alguns problemas relacionados à participação de alunos do primeiro e do segundo período 27 
na Empresa Júnior, principalmente referente ao desempenho acadêmico. O professor Leonardo 28 
Murta, acrescentou que o aluno nesses períodos está em um processo de adaptação e que se 29 
ainda não possui um coeficiente de rendimento, fica difícil monitorar se o mesmo consegue 30 
conciliar as atividades na empresa com as atividades acadêmicas. O aluno Renato Castilho anotou 31 
algumas sugestões e, apesar de defender a participação desses alunos na IN Júnior, explicou que 32 
conversaria com a equipe e tentaria propor algumas mudanças já no processo seletivo em 33 
andamento. Dando continuidade a reunião, o professor José Raphael, falou sobre o pedido de 34 
estagiários para o IC através do Edital do Programa de Estágio Interno da UFF. Explicou que, todos 35 
os laboratórios podem requisitar estagiários, e foram solicitados por ele, um aluno para auxiliar nas 36 
atividades do Suporte Técnico, e os outros dois para rotinas administrativas ligadas a arquivamento 37 
de documentos e suporte à atividades de administração. Falou em seguida sobre o convite para 38 
participar do lançamento do primeiro submarino fabricado no Brasil e também sobre a posse do 39 
novo reitor, professor Antônio Cláudio da Nóbrega. Outros assuntos tratados brevemente foram a 40 
defesa para professor titular do professor Alexandre Plastino, que ocorreu no dia 05 de dezembro e 41 
a instalação de barras anti-pânico nas portas de emergência do auditório. O professor José 42 
Raphael registrou o seu agradecimento ao apoio do professor Fábio Protti que financiou tanto a 43 
compra e instalação das barras anti-pânico, como a passagem de um dos membros externos da 44 
banca de progressão para professor titular do professor Alexandre Plastino. Em seguida, o 45 
professor José Raphael pediu o apoio dos professores para a localização de bens para o 46 
andamento do Inventário 2018 do IC. Explicou que é necessário responder sobre a localização de 47 
todos os bens indicados pelo Setor de Patrimônio. Acrescentou que o prazo para finalizar o 48 
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Inventário foi adiado para Janeiro de 2019. Continuando os informes, foi comunicado sobre a 49 
rescisão dos contratos dos funcionários terceirizados da empresa Novo Rio. O professor José 50 
Raphael esclareceu que já está sendo discutida a contratação emergencial de uma empresa 51 
durante os primeiros três meses do ano de 2019, para não haver prejuízo ao serviço enquanto uma 52 
licitação é realizada. Informou ainda que, é esperado que os funcionários voltem as atividades no 53 
início de janeiro. Acrescentou ainda que a UFF está tendo dificuldades para pagar as empresas 54 
prestadoras de serviço e que a equipe de manutenção, por exemplo, está com os salários 55 
atrasados há três meses. Por fim, lembrou que o contrato com a equipe de jardinagem foi 56 
encerrado. Continuando, explicou sobre a situação dos problemas relatados à FEC referente à 57 
garantia dos prédios de salas de aula e laboratórios do IC. O professor José Raphael relatou que 58 
todos os problemas identificados são comunicados à FEC, inclusive a preocupação com as 59 
infiltrações que tem causado rachaduras nas marquises dos dois prédios. Nesse caso, além da 60 
comunicação à Fundação, foi pedido à SAEN um laudo sobre a situação dessas marquises. 61 
Lembrou que a construtora ATP Engenharia não tem atendido mais as solicitação para a cobertura 62 
da garantia dos prédios. Informou ainda que, a mudança do superintendente da SAEN dificultou um 63 
pouco a situação, uma vez que, o seu posicionamento é responsabilizar o FEC pela falta de 64 
fiscalização e alegar que a greve dos servidores tem atrapalhado a rotina do setor.  O diretor ainda 65 
falou que solicitou uma reunião com a FEC, a reitoria e a SAEN para buscar alternativas para 66 
solução deste problema. O professor Leonardo Murta sugeriu que o colegiado se posicionasse 67 
através de um documento a favor do acionamento da justiça para cobrar à empresa construtora os 68 
serviços de garantia de 05 anos dos prédios de sala de aula e laboratório, uma vez que a FEC tem 69 
sinalizado não querer tomar medidas judiciais e visto que o Instituto de Computação notificou a 70 
Fundação diversas vezes ao longo do tempo. O professor José Raphael recomendou que essa 71 
sugestão fosse deliberada no item de pauta Assuntos Gerais. Finalizando os informes, o diretor 72 
comunicou que a empresa EGS responsável pelos elevadores tentou a troca de uma das placas do 73 
elevador 2, por três vezes, entretanto, essas placas continuam queimando. Eles levaram a placa 74 
novamente e o conserto deste elevador do prédio de salas de aula deve ficar para o início do 75 
próximo ano, em janeiro. Quanto ao gerador, o professor José Raphael comunicou que na sexta-76 
feira seguinte a esta reunião a empresa Maciel irá programar o equipamento para que entre em 77 
modo manual aos finais de semana, evitando assim desperdícios e para não causar incômodos 78 
devido ao barulho. Avisou que o prédio poderá ficar por 1 hora sem energia. Também falou sobre o 79 
material para fazer o isolamento acústico, que foi entregue no IC e deve ser instalado no dia 08 de 80 
janeiro. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 81 
2) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária  do Colegiado do IC de 21/11/2018.  O 82 
professor José Raphael iniciou este item de pauta perguntando se alguém gostaria de propor 83 
alteração ou acréscimo à minuta da ata da última reunião ordinária, previamente enviada aos 84 
membros do Colegiado. Não havendo manifestação, a aprovação da minuta da ata foi colocada em 85 
votação, sendo aprovada com uma abstenção. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 86 
3) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Extraordi nária do Colegiado do IC de 12/12/2018.  87 
Nesse item de pauta o professor José Raphael explicou que ainda seriam efetuadas pequenas 88 
alterações na minuta previamente enviada e propôs retirar sua apreciação de pauta, deixando para 89 
próxima reunião. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 90 
4) Apreciação do projeto “Desenvolvimento de sistem a inteligente para geração e 91 
gerenciamento de dados geofísicos e geotécnicos” co ordenado pelo professor Esteban 92 
Clua.  Conforme mencionado nos Informes, esse ponto de pauta foi retirado a pedido do 93 
coordenador do projeto. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 94 
5) Projetos Elétricos dos Laboratórios de Pesquisa e Extensão.  O professor José Raphael 95 
iniciou esse item de pauta explicando sobre a autonomia dos laboratórios de pesquisa e a 96 
dificuldade em saber o que está acontecendo nesses ambientes. Pensa em solicitar que sejam 97 
apresentados os projetos elétricos das modificações realizadas, uma vez que, cada coordenador 98 
contratou seu próprio eletricista. O professor também falou sobre a intenção em abrir uma pasta na 99 
secretaria do IC com o controle de tudo o que é feito nesses laboratórios. A professora Helena 100 
pediu a palavra e sugeriu pedir para que um engenheiro faça um mapeamento desses laboratórios 101 
e que fosse elaborado um projeto. O professor Leonardo Murta acrescentou que inicialmente 102 
poderia pedir para os professores que tivessem esses projetos, que repassassem para direção e 103 
assim que houver recursos, fosse contratado um profissional para fazer a engenharia reversa e 104 
documentar todas as modificações já realizadas. O professor José Raphael propôs a deliberação a 105 
respeito do registro de todas as modificações feitas nos laboratórios de pesquisa, que devem ser 106 
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entregues na secretaria administrativa do IC. Após uma breve discussão, o colegiado aprovou a 107 
proposta por unanimidade. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 108 
6) Apreciação da solicitação de autorização para li gação de um aparelho de ar condicionado 109 
de janela de 30.000 BTUs no laboratório 511 e um ap arelho de ar condicionado split de 110 
18.000 BTUs no laboratório 509 no quadro elétrico d e ar condicionados situados no 4° andar.  111 
O professor José Raphael iniciou esse ponto de pauta explicando a solicitação do professor Luis 112 
Kowada para a instalação de um quadro elétrico auxiliar com objetivo de alocar mais dois 113 
disjuntores para viabilizar a instalação de aparelhos de ar-condicionado nos laboratórios 509 e 511, 114 
uma vez que o quadro do quinto andar existente não comporta mais disjuntores. Acrescentou que a 115 
ideia de um quadro foi dada na visita de um dos engenheiros da SAEN, entretanto não foi 116 
documentada. Como essa alternativa não tem tido uma resposta rápida da SAEN e o laboratório 117 
necessita de uma resposta rápida, já que o aparelho de ar não tem mantido o ambiente refrigerado 118 
adequadamente, dado o número de máquinas, o professor Luis Kowada identificou que no quadro 119 
elétrico do 4° andar há possibilidade de inclusão de mais dois disjuntores e solicita ao colegiado 120 
para passar um fio até esse quadro para viabilizar a instalação dos aparelhos de ar-condicionado. 121 
O colegiado discutiu os prós e contras dessa solução e concluiu que apesar se ser mais fácil utilizar 122 
o quadro do 4° andar, poderia ameaçar a segurança, uma vez que os fios passariam de um andar 123 
para o outro e ainda, poderia ser necessário furar a marquise ou laje para tal, podendo causar 124 
infiltrações. Após uma nova discussão foi sugerido que fosse mandado um projeto para a SAEN 125 
referente à instalação de um novo quadro elétrico no quinto andar, ressaltando que se trata de uma 126 
sugestão da própria SAEN, solicitando um parecer e autorização para fazê-lo. Foi proposta ainda a 127 
definição de um prazo de 10 dias para uma resposta. Decidiu-se que, caso a SAEN não se 128 
pronunciasse no prazo estipulado, o serviço seria executado com um profissional contratado pela 129 
coordenação do laboratório, dada a urgência da situação. A proposta foi deliberada pelo colegiado 130 
e aprovada por unanimidade. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 131 
7) Homepage do Instituto de Computação. O professor José Raphael relembrou de alguns 132 
pontos discutidos na última reunião do colegiado referente ao tema e acrescentou que após a 133 
referida reunião o Suporte Técnico do IC conseguiu colocar o conteúdo estático do site do Instituto 134 
de Computação novamente em funcionamento. Lembrou que havia enviado por e-mail ao 135 
colegiado o orçamento referente à recuperação do HD defeituoso e explicou que se for possível a 136 
recuperação parcial, ainda assim, seria cobrado integral disposto no orçamento. Em seguida, o 137 
professor Leonardo Murta argumentou que seria melhor aplicar o recurso da recuperação do HD na 138 
aquisição de um template para dar início a construção de um novo site para o IC. Houve uma breve 139 
discussão sobre qual alternativa seria mais viável. Como não foi comunicado pela empresa 140 
responsável pela recuperação do disco rígido quais arquivos poderiam ser recuperados e nem 141 
definidos quais seriam as prioridades de recuperação do IC o colegiado definiu que seria mais 142 
seguro obter essas informações antes de deliberar se o serviço deveria ser realizado ou não. 143 
Dessa forma, o professor José Raphael sugeriu ainda que houvesse uma deliberação sobre a 144 
compra de um template para dar início à construção de uma nova homepage, com a parceria da 145 
Empresa Júnior do IC, alegando que essa ideia não exclui a proposta de recuperação do HD. 146 
Propôs ainda que, caso seja aprovada a construção de um novo site, nomearia uma comissão com 147 
dois docentes e um técnico do Suporte para acompanhar o trabalho desenvolvido pela IN Júnior. 148 
Sugeriu a participação do professor Leonardo Murta e uma professora da área de Interação 149 
Homem-Máquina: a professora Luciana Salgado ou a professora Daniela Trevisan, além do técnico 150 
de laboratório Emanuel Machado. Em seguida o colegiado deliberou a proposta do professor 151 
Leonardo Murta de comprar um template e construir uma nova homepage, sendo aprovada com 152 
uma abstenção. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 153 
8) Apreciação da solicitação de que os banheiros do  4° e 5° andar do prédio dos laboratórios 154 
fiquem trancados, com acesso exclusivo aos alunos q ue frequentam os laboratórios e que 155 
ocupam gabinetes.  Dado o avançar da hora, o professor José Raphael sugeriu que esse ponto de 156 
pauta fosse discutido na próxima reunião ordinária do Colegiado do IC. Todos concordaram com a 157 
sugestão. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 158 
9) Horário de funcionamento do IC durante as férias  escolares. O professor José Raphael falou 159 
brevemente sobre a intenção de retornar as atividades no dia 07 de janeiro, conforme orientação 160 
do Gabinete do Reitor, acompanhado pelas demais unidades acadêmicas do campus, lembrando 161 
que o acesso ao prédio de laboratórios poderá ser feito através do leitor biométrico para os 162 
membros cadastrados. Acrescentou que, como de costume, o horário de funcionamento do IC, no 163 
período de férias acadêmicas será reduzido para 08h00 às 20h00. Consultou o colegiado sobre a 164 
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proposta, sendo a mesma aprovada por unanimidade. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 165 
10) Calendário das Reuniões de Colegiado do IC em 2 019. O professor José Raphael informou 166 
que pretende manter as reuniões do Colegiado do IC, nas terceiras quartas-feiras de cada mês às 167 
14h00, exceto no mês de novembro que será feriado. Acrescentou que a reunião de novembro de 168 
2019 poderia ser antecipada ou adiada conforme conveniência. Em seguida, pediu para que o 169 
colegiado apreciasse a proposta de calendário, sendo a mesma aprovada por unanimidade. XXXX 170 
11) Assuntos gerais.  O professor José Raphael propôs a apreciação da sugestão referente ao 171 
envio de um documento assinado pelos membros do colegiado do IC, posicionando-se a favor do 172 
acionamento da justiça para cobrar à empresa ATP Engenharia os serviços cobertos pela garantia 173 
de 05 anos dos prédios de sala de aula e laboratório, discutida nos Informes desta reunião. Foi 174 
proposta a votação do encaminhamento, sendo aprovado por unanimidade. Em seguida o 175 
professor José Raphael perguntou se havia algum outro assunto a tratar, e, por não haver 176 
nenhuma manifestação, às dezesseis horas e cinqüenta minutos a reunião foi encerrada. 177 

Rafael Santos Tavares 
Servidor Administrador 
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